

	<p>桔梗が丘自治連合協議会 平成27年度</p> <h2 style="text-align: center;">第4回 理事会議事録</h2>
場 所	桔梗が丘公民館 202号室
日 時	平成27年8月29日(土) 9:30~11:45
出席者	<p>出席者: 辻森、大垣、上田、河合、増田、阪本、北森、西宮、廣岡、竹原、吉野、加納、上島、福森監事、植野監事、中村、廣岡、松岡、大西地域担当監</p> <p>欠席者: 吉村</p>
	<p>大垣副会長が司会を務め会議が始まった。</p> <p>○辻森会長挨拶</p> <p>先日の桔梗夏まつりは、事故もなく無事開催できたのは皆様方のお陰です。有難うございました。</p>
報告事項	<p>1. 平成27年7月度 協議会会計及び公民館 会計累計報告について</p> <p><松岡事務局次長></p> <p>協議会会計の収入について、今月はありません。主な支出では4~6月分コピ一代及び住宅地図代として総務費から 104,635 円支出しています。絆つくりの4~6月分コピ一代として企画運営費から 11,985 円、敬老の日記念品廃止チラシ代として健康推進費から 2,921 円、消火訓練費用として生活安全費から 38,140 円、見守り事業補助として社会福祉費から 210,000 円を支出しています。7月末現預金残高 9,421,749 円となっています。</p> <p>公民館会計の収入では、公民館使用料 310,545 円、コピー使用料 161,453 円達成率 32.7% となっています。主な支出は、光熱水費 226,414 円、委託手数料として建物法定点検・印刷機保守・エレベーター点検等 120,829 円、達成率 30.5% となっています。7月末現預金残高 3,167,894 円となっています。</p> <p>2. 平成27年度第2回地域づくり代表者会議の報告について</p> <p><辻森会長></p> <p>1. 名張躍進の土台づくりに向けて</p> <p>これまで名張市は行財政改革の取組みにより基本財政需要額を削減してきた。しかし、非合併自治体である名張市への地方交付税 4 億円が H28 年度から削減される為、今後は地方交付税の算出に係しない新たな財源を見出す必要から今般、都市振興税の課税に理解願いたいと市長から説明があった。</p>

2. 各地域づくり組織における課題等に関する協議及び情報交換

①地域づくり組織と中学校との関係について

- 地縁法人：美旗まちづくり協議会会長より、提案理由を次のとおり説明
- ・地域づくり組織と北中学校とは、小学校と比較して疎遠である。
 - ・現状の解消を図るため、地域づくり組織への参画を教育委員会へ申し入れたい。

②小学校の統廃合について

箕曲地域づくり委員会会長より、提案理由を次のとおり説明

- ・滝之原小学校・錦生小学校・国津小学校が統廃合を行ったが、箕曲地域づくり委員会として、将来、箕曲小学が統廃合されるのではないかと懸念がある。

3. 各室・関係機関からの依頼事項等

①広報なばりの配布について

これまで新聞折り込みで月4回配付していたが、今後シルバー人材センターによる各戸配布で月2回になる。(開始予定11月号2号を目標)

②平成27年度名張市総合防災訓練にかかる事前訓練について(報告)

明日(8/30)防災センターで事前訓練を実施

③平成27年度健診事業と健康づくり推進のための地域委託事業について

事務局に資料があります。

④「名張市リカーチャレンジ特区計画」認定報告について

事務局に資料があります。

⑤平成27年度獣害アンケート調査へのご協力のお願い

これまで農家に調査が来ていた。今年から住宅地域の家庭菜園にも調査が来ているが、桔梗が丘地域は実害がなかった為、アンケートの回答はしない。
後日変更：桔梗が丘南小学校付近に鹿が出没、花苗、作物被害が有りの情報が有り、アンケート提出。

⑥空き家の管理に関するアンケートのご協力について

本年5月に「空き家等対策の推進に関する特別措置法」が施行され名張市における空き家状況を把握し対策計画に反映させたい。

事前に各区長あてに空き家の管理に関するアンケートを手渡し済み

⑦(仮称)名張市ゆめづくりセンター条例について

地域がさらなる多様な広がりのある活動を視野に社会教育法の枠を超えて個性的で心豊かな地域社会の形成を目的に名張市ゆめづくりセンター条例の制定及び名張市公民館条例の廃止を予定。

⑧(仮称)4市合同地域研修会について

	<p>具体的な内容は出来てないので、詳細が出来次第、報告します。</p> <p>4市（名張市・伊賀市・朝来市・雲南市）</p> <p>4. ゆめづくり協働事業について</p> <p>行政からゆめづくり協働事業交付金が1500万円、その他補助金620万円の合計2120万、そのうち175万円が桔梗が丘地域に交付されている。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> 固定資産税UPする前に、市は抜本的な行財政改革をすべきではないか。 このような財政状態になったのは、行政と議会の責任は明白である。
3. 福祉バスの運行について	<p><辻森会長></p> <p>現在、市の無料福祉バスが運行（社会福祉センターふれあい迄）されているが、昨年の道路運送法改正による経費増で各地域の路線運行の変更要請あり、当桔梗が丘地域は2路線運行のところ、1路線に減る予定です。1路線に減った場合でも、巡回地域は同じです。運行時間が約18分遅くなりますが大勢に影響が無いと判断します。</p> <p>なお、資料は事務局にあります。</p>
4. 桔梗が丘6番町サロン開催内容について	<p><辻森会長></p> <p>9月19日（土）桔梗が丘公民館講堂で「桜心中～再炎～」の上映会及びミニトークショーを実施。</p> <p>他自治会・区以外の方も来場依頼あり。</p>
委員会部会活動報告 総務委員会	報告事項なし
広報委員会	<p>1. 桔梗通信67号（H27/9/1発行）記事項目</p> <p>①7/6 コミュニティ学会 伊賀大会 桔梗が丘自治連合協議会12年のマネジメント活動報告</p> <p>②7/19 三重県消防学校で消火栓操作と放水訓練（鈴鹿市）</p> <p>③8/22 涼気を求めて9000人 桔梗が丘 夏まつり</p> <p>④8/23 市道 桔梗が丘中央線 歩道整備工事開始</p> <p>⑤桔梗の森公園 生きものウォッチング第2回 夏休み</p> <p>⑥短信 桔梗が丘西1番町 自治会長変更</p>

	<p>2. 次号の桔梗通信でプロジェクトスタッフ募集特集を掲載予定</p> <p>①公民館展でプロジェクトの活動パネルの展示計画 この予告と併せてスタッフ募集する</p> <p>②コミュニティ学会伊賀大会の取材で、四日市大学岩崎副学長の話 協議会の活動スタッフの後継者に苦慮しているが、今後は募集時に報酬・任期等の仕事内容を明示する必要がある。</p> <p>③スタッフ募集は企画委員会が主体となり進める</p>
＜意見交換＞	<p>・夏まつりにこども神輿は、1番町、2番町、3番町の神輿が出たのですか。そうであれば記事にして頂きたいのですが。 検討します。</p>
健康推進部会	<p>1. 敬老の日の行事で9/21に長寿記念品として商品券を233名（70歳：175名、88歳：58名）分を各ブロック長に渡し、配付します。 商品券@2,000円×233人=466,000円</p> <p>2. “夏の体操会”実施報告 桔梗が丘体操会70名、4番町子供会40名、5番町1区町会80名、南1区29名、桔梗が丘南小学校南2分団13名、桔梗が丘南3区25名、桔梗が丘西体操会70名の参加があり、延べ人数は327名でした。 @300円×327名=98,100円</p>
住民交流部会	<p>夏まつりは、4000名の参加者を想定していたが、天気にも恵まれて予想以上の参加者でした。模擬店利用券も1300枚用意していたが、全て交換が完了しました。</p> <p>今後、夏まつりを継続する上で検討課題は、①寄付が集まりにくくなっていること②準備後片付け作業が区長さん方スタッフの高齢化により、けが等の危険性が高まっていること③一部の商店街の店主から道路の通行止めをすることは営業妨害だという意見があること④桔梗が丘高校のプラスバンド演奏は好評ですが、平成29年3月で廃校なので、その演奏がなくなること。</p> <p>そこで、住民交流部会としては、これまでの夏まつりのスタイルをゼロベースで見直していく方向で考えています。</p>
教育文化部会	<p>桔’ずセミナー参加者は延べ595名でした。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・料理：今はやりのメニューに挑戦しよう！ ・手芸：かわいいリュックサックを作ろう！ ・科学：科学者になって地球の危機を救おう！

	<ul style="list-style-type: none"> ・囲碁：はじめてでも大丈夫！ ・ソーラン：夏まつりでいい汗流そう！
生活安全部会	<p>夏まつりの警備を担当しましたが、来場者は例年に比べ2、3割多く子ども連れ家族が多かった。異常なく警備を終了できました。ただ、中井フード内のトイレに20人程度の行列が長時間続いていた。トイレのつまりも発生した。</p> <p>防犯パトロールは、7/25、8/5、8/20、8/25 実施したが、異常は見られなかった。</p>
快適環境部会	<ul style="list-style-type: none"> ・8/1 に夏休みいきものウォッチング実施 34名参加、うち子ども 11名 ・8/3 桔梗の森公園の清掃活動を実施 14名参加 ・8/22 夏まつりゴミ収集活動を実施 30名参加
地域福祉部会	グループホーム交流会を 11月8日（日）に実施します。
企画運営委員会	<p>各プロジェクト事業</p> <p>○ほっとまち茶房ききょう</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8/23 桔梗が丘夏まつり参画 アイスコーヒー販売 ・8/28 歌声喫茶 <p>○みどり環境整備・保全事業プロジェクト</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8/2 桔梗の森公園 受託作業の清掃業務 ・8/2 運営委員会 ・8/17 桔梗の森公園 雨のため有志による碎石撒布 <p>○住居表示設置事業プロジェクト</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月末で追加設置希望を締め切ったが、希望者は少なかった。再度、整理する予定 ・空き地が分割されて枝番が付いている土地を最新版のゼンリン住宅地図に基いて、再チェックを行い追加発注する予定 <p>○農楽園プロジェクト</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8/1 畑、道、Dブロック草刈り。運営委員会 夏まつり打合せ ・8/8 サツマイモ草取り、人参一筋種まき、B,Cブロック耕運機 ・8/22 桔梗が丘夏まつり参画 すじ肉煮込みジャガイモ、フライドポテト、ジャガイモ販売 ・8/29 サツマイモ草取り、人参・大根種まき <p>○お助けセンター</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7/31 移送サービス分科会 西宮代表、中谷事務局らが種々の事例から可児市

	<p>帷子地区の視察計画（9月14日視察予定）</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8/6 配食分科会 桔梗が丘、南公民館とも厨房改装を企画。事例として配食、サークルとも共用の美旗市民センターを視察計画（9月16日視察予定） ・8/26 運営委員会 生駒市自治連合会がお助けセンターの活動について、9月26日に視察予定 ・伊賀市島ヶ原まちづくり協議会がお助けセンターの活動について、10月4日に視察予定 <p>企画運営委員会</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8/9 定例会 各プロジェクト経過検討 地域フェア プログラム・スケジュール検討 地域レビューの方法検討 <p>平成27年度 桔梗が丘地域フェア開催の件</p> <p>“ほっとまち”構想実現に向けて、事業の継続には地域の新しい人達の参画、協力が必須です。より多くの人達に協議会活動、部会、プロジェクト事業を知つてもらうため次のとおり地域フェアを開催します。</p> <ul style="list-style-type: none"> ●名称 桔梗が丘地域フェア ●主催 桔梗が丘自治連合協議会 (企画立案・当日の運営は企画運営委員会が中心) ●日時・場所 11月29日（日）9:30～16:00 桔梗が丘公民館講堂 ●内容 第I部 9:30～12:00 各部会、プロジェクト事業を地域住民に紹介 第II部 13:00～16:00 各部会、各プロジェクト、各委員会、自治連合会、評議員、協議会及び関係者 全員の交流会 ●開会迄スケジュール <ul style="list-style-type: none"> ・8/29 自治連合協議会 案説明 ・9/19 自治連合会 発表、参加のお願い ・10/11 地域フェア準備打合せ 各部会、プロジェクトメンバー、ポスター、チラシ、作成 各戸配付 桔梗通信等 ・11/29 桔梗が丘地域フェア <p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域フェア開催日程は全日ではなく、半日のほうが女性は参加しやすい。 ・第II部の企画を中心としたほうが、うまくいくと思います。 半日で行う方向で検討します。 ・9/19の自治連合会を1カ月延ばしたらどうか。 1カ月先にずらします。 ・公民館からのお願いですが、10/24、25に公民館展があり講堂を使えるのは、
--	--

	<p>10/24 午前中だけです。「地域フェア」の発表方針を決めて頂かないと、公民館展の準備等の関係で影響が出ると思われます。</p> <p>それについては早急に、総務委員会で決定し、公民館に連絡します。</p> <ul style="list-style-type: none"> 配食分科会に関して、桔梗が丘公民館および桔梗が丘南公民館の両厨房設備改裝を名張市へ来年1月申請します。完成時期は平成29年度の予定です。 「通学路花いっぱい」活動を2年間しているが、今まで苗を購入して行ってきたが、今回は8/30に桔梗が丘小学校で種まきを行います。 <p>以上の意見をふまえ、地域フェアについては、次の理事会に協議会として最終案を提案します。</p>
その他の事項	<p>○夏まつりの反省</p> <ul style="list-style-type: none"> 夏まつりは商店街で12年間してきたが、財源となる協賛金の減少、閉店が多くなってきており、時代にあった運営をしては、と思います。例えば、開催場所を公園等に変更を考えてはどうか。 模擬店利用券については、毎年早い段階で予定枚数の交換が終わり、住民からの苦情がある。金額を下げるとか広くいきわたるような方法を検討する必要があると思います。 今回、小学生たちのプログラムが21:00ごろになっていたのは、問題があると思います。 ナカイフード横の公園でペットボトル等のゴミが散乱していた。 以前、桔梗が丘小学校で夏まつりをしていたと思うが、また、そうしてもよいのではないか。 <p>今後、2案ぐらい理事会に提案し検討していくべきだと思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> 公民館で夏まつりはできないか。 <p>現状では、物品販売はできません。コミュニティセンターになる来年からは物品販売できる予定です。</p> <ul style="list-style-type: none"> 今年は机とイスの追加搬送が3回ほどあったので、事前申し込みの際、ご注意願います。 <p>○10月理事会開催日時変更について</p> <ul style="list-style-type: none"> 10/24 公民館展のため、10月31日（土）午前9:30に変更します。 <p>以上で、本日の議事は全て終了したので議事録署名人を廣岡貞之氏および廣岡登喜子氏を指名し、両名了承。</p>

次回の理事会は、9月26日（土）午前9:30より公民館202号で開催します。

議長

辻森保蔵 

議事録署名人

廣岡貞之 

議事録署名人

廣岡登喜子 

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				